

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VIII

ELCHE 17 DE JULIO DE 1932

NÚM. 324

DE SOCIALISMO

Opresores y oprimidos

Con sólo asomarnos a la Historia, podemos apreciar que la lucha entre las clases existentes en la Humanidad, ha nacido con los primeros albores de la Sociedad.

En los tiempos primitivos habfan hombres libres y hombres esclavos, personas nobles y personas siervos. En una palabra: opresores y oprimidos.

Para escribir la Historia de nuestros días, se denominarán las clases como los historiadores quieran, ya patronos y obreros, ya burgueses y proletarios, pero nunca tendrán significación distinta a la de opresores y oprimidos con que distinguieron Marx y Engels a las clases que intervienen en la solución del problema económico.

El tema que nos ocupa puede ser muy manido, pero no podrá negar nadie la imperiosa necesidad de incrustar en el alma de esas dos clases, lo saludable que resultaría para la Humanidad la implantación total de los postulados socialistas, o lo que es lo mismo, la desaparición de las causas que movieron a los fundadores del Socialismo científico a compendiarlas en el célebre Manifiesto.

La Burguesía destrozó el Poder feudal de la Edad Media, poder que se consideraba instituido por ley divina y por consiguiente, inatacable en su base. Pasaron los castillos simbólicos con sus puentes levadizos y sus almenas a servir de recuerdo de una época de servilismo y tiranía. Desde aquel preciso instante, esta nueva forma de civilización la consideraron los contemporáneos como enviada por el Dios de las alturas como reemplazante de su antecesora, sin comprender, en su obcecación de mandatarios, que todo cuanto en el espacio sideral existe se halla tan sujeto a las leyes naturales de nacimiento, desarrollo y extinción, que no iba la Burguesía a ser excepción de primera clase, y ya en nuestros días, observamos que la senectud caracteriza a dicho Poder que se tambalea con toda su corte de interesados aduladores, incapaces de imponer una

transformación a su espíritu anquilosado.

Rusia, primera nación que por circunstancias especiales de la Historia, albergadora de hombres oportunos que supieron aprovecharse del momento 1917 para encarrilar al vasto territorio eurasio por caminos de civilización social, ensaya evidentes métodos socialistas que han de servir sin disputa, como cuña desgarradora del tronco burgués. Los que luchamos por el advenimiento de la era socialista, hemos de ver con simpatía máxima la afirmación del Socialismo en aquel agrícola territorio, como admiramos a aquellos pueblos cual Viena que se socializan por momentos y reflejan sus admirables organizaciones en todas direcciones estimulándonos a los que aún sufrimos los coletazos de la serpiente capitalista, a socavar los cimientos del edificio enemigo.

Nos reíríamos de cuantos afirman que el Partido Socialista español al colaborar con la República causa un grave daño a la clase trabajadora, si no llevara tal afirmación el germen de la desunión proletaria, pero con tal verdad por delante, nos entristece pensar que no se aquilata el verdadero valor de la savia que los socialistas dan al árbol de la República con sus constantes riegos de principios socialistas, que han de traducirse indiscutiblemente en frutos agradables al paladar obrero

España, nuestra más que nadie querida España, estaba viviendo con un siglo de retraso con relación a sus hermanas continentales y los socialistas hemos ayudado a colocarla en primera línea y ya nos enorgullecemos de que la considren guía espiritual otras naciones.

No zancadillear al glorioso Partido Socialista será estar conformes con la gradual implantación de los postulados socialistas que llevan en sí la desaparición de opresores y oprimidos.

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

A BOCA JARRO

Las infamias de «Patria»

Están bien claras, el órgano de las derechas no para de insultarnos y de cometer infamias.

Las de su último número, a pesar de ser tan grandes y de provocar indignamente, toda persona sensata, que no tenga por misión el hablar mal de los socialistas sin ton ni son, veía claramente la serie de embustes que vierte y lo indelicente que se va haciendo este papelucho que a tan bajo nivel pone el nombre de Elche, con solamente leer un número.

Las generaciones futuras, cuando repasen el museo de antigüedades que el viejecito archivero de Elche les legue, encontrarán en la colección de periódicos publicados en esta Ciudad, el más bochornoso insulto para el Elche de hoy, la mancha más grande para la prensa ilicetana, la prueba más terminante de la lucha que sostiene la República con el elemento monárquico que no sabe vivir sin hincar la rodilla y decir: Señor... a una persona de carne y hueso como los demás y que por más títulos, tiene los de asesino de la juventud en Africa, el de negociante con el dinero del pueblo, mas vulgarmente llamado estafador, y el de campeón de todos los vicios, ganado en las costas de Francia, en Deauville.

Esto parecerá «Patria» a las generaciones futuras y para que puedan saber quien fué su director, diremos que es una persona educada en los estudios de sacerdote, muchos años de estudio, para después dejar bien sentada la mofa que siente a los estudios que hizo, el más completo cinismo para escribir porquerías, redactar artículos falsos, por embusteros, calumniar a personas más honradas que él, a quienes no tienen derecho a mirar siquiera todos aquellos gozquezuelos que por vivir sin trabajar hacen un sin fin de exhibiciones cónicas y desvergonzadas con el único propósito de hacerles gracia a aquellos que le van arrojando mendrugos de pan o algún hueso que roer. Este es el Director de «Patria», y visto el burro, ya se sabe cómo son los aparejos.

Síguenos leyendo y...

...conocerás a fondo el socialismo. Dice «Yvao Oyama» en «Patria». Este perro japonés se ha equivocado, querría decir: Sígueme leyendo y verás las canaladas que digo. Síguenos leyendo y verás lo sinvergüenzas que somos. Esto es lo que querría decir «Yvao Oyama» y una razón. Persona que escri-

ba lo que este individuo firmó en el número último de «Patria», no puede ser más que un canalla o un sinvergüenza. Ni más, ni menos.

Como vosotros nos tratáis os trataremos nosotros. Corresponder que queremos.

Se cree el ladrón...

«La manipulación de los números es un juego matemático que sabiéndolo manejar con destreza y a tiempo, sirve para darle el pego al pueblo, haciéndole creer que nada en la abundancia, cuando en realidad dice que se encuentra en verdadera bancarrota». Esto dice la canalla «Patriótica» y seguramente lo dice por experiencia. ¿No es verdad «escribidores» de porquerías? ¿Cuántas veces habfan hecho estas cosas los elementos monárquicos? Y bien lo aseguran. Al paso que va «Patria», nos dice cuando menos lo pensamos hasta los mas secretos casos de dilapidación de la Hacienda municipal en tiempos de la Monarquía; y si no, los casos, las fórmulas. ¡¡Qué listos son!!

¡¡Fracasó!!

Las calumnias lanzadas por «Patria» contra la honradez de nuestro compañero Rodríguez, Alcalde de Elche, y camaradas por el encargado de recoger todas las barbaridades, calumnias y falsedades que se inventan contra los socialistas, tuvieron un feliz término en la sesión municipal del miércoles pasado.

El Campeón de la frescura y la desfachatez, Sr. Sansanote, concejal monárquico con varios apellidos más, arremete con furia contra el Alcalde, acusándole de acto que solamente son capaces de cometer los que rodean al Sr. Sansanote, los monárquicos. Claramente el camarada Rodríguez pone de manifiesto lo ocurrido. A continuación Lucerga por la minoría radical socialista defiende al alcalde y ataca brillantemente al cachalote monárquico, que empieza a pasarlas negras, y por último el concejal de la Derecha Don Antonio Rodríguez, reconoce la honradez del Alcalde. En fin, toda la Corporación está de acuerdo con la conducta y honorabilidad del compañero Rodríguez.

Únicamente el Sansanote, el Concejal del aparato de radio, no se conforma con lo expuesto.

Pero es igual, los socialistas no deseamos que hablen de nosotros bien los monárquicos, porque, cuando estos hablen bien de nosotros ¡¡arreglados estaremos!!

La sesión fué animada por la forma en que se rechazaron las calumnias monárquicas.

Un fracaso rotundo de los alfonosinos.

Si el Sansanote tuviera moralidad política, no se sentaría más en el sillón concejal.

El Sr. Sansanote es indigno de formar parte del Ayuntamiento republicano de Elche, porque el que acusa sin conciencia a un Alcalde y ofende a una Corporación en pleno, no debe por un momento subir a los estrados.

Un nuevo fracaso y una prueba más de las infamias de «Patria» y de PA-RREÑO

Unas líneas a «Elche»

Ha de reconocer nuestro querido colega «Elche», que el «bocajarro» motivo de su artículo «Estados de conciencia», no puede en manera alguna degenerar en polémica aguda, tanto más, cuando los enemigos del régimen republicano disfrazados con tricolor, espían los menores movimientos de las izquierdas para aprovecharse del río revuelto.

Es tan conocida la táctica que el Partido Socialista sigue en el aspecto religioso con relación a la unión matrimonial, que no precisa exponer nuestra tesis, suscribiendo en un todo el tercer párrafo del artículo antes citado.

Pero ello no implica para que censuremos a los que realizan tal acto, reñido con las ideas anticlericales que tanto los socialistas como los radicales socialistas sustentamos. ¿Que volvamos los ojos a nuestras filias?... No hay necesidad, lo tenemos todo presente.

Si no reconocieramos la realidad de esas luchas de la conciencia provocadas por el choque de las ideas propias con las de los familiares, y que «más que una claudicación, es una tolerancia» hubiéramos afeado la conducta del amigo aludido, en párrafos llenos de contenido ideológico, pero al reconocerla y existiendo el acto clerical verificado por un anticlerical que no ha tenido inconveniente en proclamarlo a los cuatro vientos, lo menos que se nos puede permitir es ofrecerle un «bocajarro».

El asunto no merece más extensión y así esperamos han de reconocerlo nuestros amigos de «Elche».

El extraordinario de «El Socialista»

contra la guerra será valiosísimo. Ningún obrero debe quedarse sin comprarlo.

MARINAS
LA ALEGRIA DE VIVIR

Siempre nos hemos dejado llevar, un poco arrebatadamente, de esta alegría popular. Quizá por eso precisamente, por lo que tiene y encierra de elemento simple, de esencia brotada del fondo mismo de las clases vulgares en las que confundidos y mezclados, hallamos un placer infinito, la alegría de nuestra propia significación. En medio de este clamor unánime, dejándonos llevar de este oleaje de puerilidades y optimismos infantiles ¡a la mar! hemos visto moverse con obstinencia perturbadora la entraña viva de un magno problema: el de la higiene.

Esta gente, nuestra gente, nosotros mismos, que día tras día del año, va preparando y perfilando los detalles que compendiosos forman esta gran epopeya veraniega, nos dicen, con la verdad incontrovertible de los hechos, con la elocuencia confortadora de la realidad, toda la realidad, la trágica realidad de la lucha de clases existente. Es un detalle, efectivamente, pero tal vez en la infima categoría de un detalle esté reservada la parte proporcional que corresponde a la magnitud del problema.

En el alma humana hay apetencias de vida; en todos los momentos, en las grandes inquietudes y en los dolores que aniquilan, nos queda siempre un rescollo del optimismo dispuesto a ser alegría, llama, fuego en el que se purifiquen todos los arrebatos y todas las pasiones que nos envenenaron en la desesperación. Es el tónico de la esperanza. Y en esta ansia de vivir la vida plena, alegre, gozando a todo pulmón los aires puros de la naturaleza bella, se mueve el pueblo trabajador, quiere gustar del encanto de sentirse unos días libre, lejos de los elementos férreos de la lucha tenaz, constante, eterna. Y marcha al mar, mejor dicho, asómase al ancho ventanal de la naturaleza y contempla absorto unos momentos la grandiosidad del espectáculo, admira la fastuosidad de los elementos fascinantes, el sol, el mar, la pureza de los aires, y se dá con un placer satánico a gozar de todo aquel caudal, del inmenso tesoro colocado allí, junto al a mano ávida de bienestares del hombre, para que todos, entiéndase bien, todos, término absoluto, puedan gustarlo y saborearlo con un ritmo de felicidad. Pero ¡ay! que no es para el hombre trabajador para el paria, para quien está hecha esa rutilación espectacular de maravillas naturales, no, el proletariado podrá, a lo sumo, como antes dijimos, asomarse a la ventana, contemplar el espectáculo y retirarse, avergonzado

de su impotencia, sintiendo muy hondo el dolor de su humillación.

Junto a su huida, huye acuciado por la necesidad que le agobia, parejo con su abandono de las cosas puras, paso a la proeza de las cosas naturales, se levanta soberbia la avaricia de los potentados en un derroche, un dilapidar de todo lo creado, oro, salud, alegría, basta con lo primero para hacer surgir a su conjuro toda la paradoja del poder y de la felicidad. Y a todo esto avivando con la injusticia la llama de la rebeldía. Junto a la riqueza, la miseria; quien todo lo crea, carente de todo, o a lo sumo gustando de todo a medias, como en el caso presente, mientras que los otros, los negociantes del dolor y de la miseria, se ven ahitos de placer. ¿Por qué tal estado de cosas? ¿A qué tan injusta desproporción?

Estamos seguros que Dios, feliz en el Olimpo, no habrá, de seguro, querido con su hipotético reparto de todas las cosas, producir esta irritante desigualdad. Y nosotros, los socialistas, aspiramos a reparar estos yerros cometidos en el reparto de las riquezas de Dios por los que se dicen sus representantes y sus creyentes. Queremos que todos los hombres gocen de las bondades naturales, sol, aire, mar, teniendo, como es justo, vacaciones retribuidas que les permitan marchar con todo el orden preciso, asistidos de todas las comodidades indispensables a la playal en los días de abrumadora canícula para hallar aquel bienestar que tanto falta en las poblaciones. Queremos paz y felicidad, pero para todos los mortales, creyendo que tanto más son acreedores a tales dones, cuanto más contribuyen al engrandecimiento de la Humanidad y cuanto más se presten a ser dientes incansables del gran engranaje del Progreso.

Clínica Homeopática

Dr. José Riquelme

MÉDICO Y ABOGADO

Consulta 3 pesetas

Los Sábados de 8 y 1/2 a 12 y 1/2

Hotel La Confianza

ACTO CIVIL

Victima de cruel enfermedad ha rendido tributo a la muerte el joven Luis Serrano Tremiño, quien por su voluntad ha revestido el sepelio carácter antireligioso.

A los 23 años, edad de ilusiones, nos abandona para siempre Luisito, como familiarmente se le llamaba, dejando en el mayor de los desconuelos a su padre, nuestro particular amigo Luis y a su hermana Rosita.

Nuestro sincero pésame a tan infortunados seres, que lloran inconsolables la pérdida de ser tan querido.

BODA POPULAR

Como anunciamos en nuestro número anterior, ampliamos detalles de la boda popular de la compañera Carmen Sánchez Galiana, del Grupo Femenino Socialista, con el compañero José Piñol Quiles, de la Juventud Socialista.

El acto, que organizó esta entidad, se celebró en el Teatro Llorente, iniciándolo el Presidente de aquella, que en breves palabras explicó su objeto.

Después es leída el acta en la que se da por efectuado este enlace popular, la que firman como festivos de Carmen Sánchez Galiana, Margarita Guilbert Diez, de José Piñol Quiles, Miguel Villalta, de Monóvar y Pedro Valero Reyes de Elche, y los representantes de las siguientes entidades de la casa: Círculo Obrero Ilicitano, Agrupación Socialista, Grupo Femenino Socialista, Artística Socialista, Sindicato del Ramo de la Alpargata, Sindicato del Arte Textil, Sindicato del ramo de Construcción, Sindicato del ramo de la Agricultura, Federación Local de Sociedades Obreras, Sociedad de Constructores de Calzado y Oficios Similares, Sociedad de Cortadores del ramo de la Piel y EL OBRERO.

A continuación hace uso de la palabra el compañero Miguel Villalta, el que pronuncia un discurso ilustradísimo sobre las distintas formas y ritos que han existido en la Humanidad para efectuar los casamientos.

Hace relación desde la época primitiva, sobre el concepto del

matrimonio, según la época por que se ha pasado, hasta el momento en que la Convención francesa establece el matrimonio civil, como protesta y rehabilitación del poder civil sobre el poder de la Iglesia, dominadora en materia del enlace matrimonial.

Dice que en España la fórmula jurídica establecida es el matrimonio civil; pero nosotros vamos más allá: tendemos a que los lazos que unan en el matrimonio, sólo sean los de la libre voluntad de los que lo contraigan, así como que para disolver el matrimonio sea por mutuo disenso.

El compañero Villalta terminó su acertada disertación felicitando a la Juventud Socialista y a los compañeros cónyuges que han sabido desprenderse de prejuicios para efectuar este enlace, siendo largamente ovacionado.

Por la presidencia se dá por terminado el acto, siendo obsequiados a continuación los asistentes con un refresco en el salón de actos de Círculo Obrero, durante el cual convivimos gratamente con los recién casados, reinando la máxima alegría entre los invitados.

EL OBRERO añade su felicitación entusiasta a las muchas recibidas por los compañeros Carmen Sánchez Galiana y José Piñol Quiles, con motivo de su boda, deseando que, continuando en el ideal del Socialismo, obtengan en su nuevo estado la máxima felicidad.

Cuestiones Obreras
Diálogo entre carreteros

En el número 322 de EL OBRERO, perteneciente al 3 de julio en curso, publicóse un trabajito encaminado a la defensa de los obreros carreteros y sacar a luz pública a dos de los patronos que con una fresca descarada están fallando a lo pactado, y con la esperanza de que por quien correspondía se tomen medidas para que ello no ocurra en un pueblo del historial societario de Elche.

Pero al propio tiempo también hemos de manifestar a muchos compañeros carreteros, que deben darse cuenta de las injusticias que están cometiendo sus amos— como algunos aún pronuncian—¡bastante desgracia tiene aquél que considera a un patrono como amo!

Y vamos al motivo principal de las presentes líneas.

Se encuentran dos carreteros por un camino y pregunta uno al otro: ¿quién es ese carretero que escribe en EL OBRERO sin firmarse y censura a la Sociedad? Ante la contestación demostrativa de ignorarlo, el interrogador sigue a sus anchas despotricando.

El carretero que no se firma ha de condenar la conducta de ese rey de la falsedad, por cuanto el artículo en cuestión era una cate-

górica defensa de la querida Sociedad de Carreteros, que como se le demuestra cariño, es perteneciendo a ella y no dejándola abandonada.

¿En qué imaginación cabe que un asociado hable periodísticamente mal de su entidad?

En fin de cuentas y para terminar, solo nos resta interesar a vez más a los sufridos obreros carreteros, la unión para hacer cumplir la jornada legal de 8 horas.

Si los obreros no muestran interés en sus cosas, menos lo podrán mostrar quienes no reciben directamente los perjuicios.

A los dos patronos que señalá-bamos en número anterior, hemos de agregar dos nombres más, que como los primeros, hacen del contrato un papel mojado.

Son estos:

Sansano Nadal y

Miguel Román

¡Obreros carreteros! Dad vida a vuestra Sociedad para que termine la anomalía existente.

UN CARRETERO

Un nuevo triunfo de la Sociedad de Chofers "La Unión"

Esta organización que en su corta existencia ha dado pruebas de interesarse por sus afiliados, ha procurado en todo momento solucionar los conflictos de accidentes como los de índole social, y tene-

mos recientemente el caso de nuestro compañero Vicente Agulló Pascual, fué despedido por su patrono injustamente y por medio de esta organización, ha podido este compañero conseguir que se le remuneraran, en parte, los perjuicios económicos que supone dejar a un obrero cesante, y además, demostrar a la clase patronal que con las leyes y la organización, iremos procurando hacer respetar en cuanto valen nuestros derechos.

Los compañeros deben darse cuenta de esta actividad llevada a cabo por la Sociedad de Chofers «La Unión», y, desterrando antiguos prejuicios, id ingresando en esta organización para que, por medio de ella, vayamos consiguiendo mejoras, de las que estamos muy necesitados los obreros del transporte, y hacerle ver a la clase patronal, como se le ha hecho ver al patrono Jaime Valero Gomis, que no se puede jugar con fuego, pues corren peligro de quemarse.

Esta organización espera de los obreros del transporte no afiliados a ella, recapaciten y se den cuenta de su actuación y verán que no se trata sólo y exclusivamente de una entidad mutual, sino de una entidad que procurará por todos los medios a su alcance, elevar a los obreros del transporte a un plano muy superior al que hoy se encuentran, hasta llegar al que por ley nos pertenece.

LA DIRECTIVA

Sindicato del Ramo de la Alpargata

IMPORTANTÍSIMO

Se pone en conocimiento de todos cuantos trabajan en nuestra industria, que la Secretaría de este Sindicato, no atenderá ninguna reclamación sin que el interesado vaya provisto del carnet de su respectiva Sección y al corriente en la cotización.

Trabajadores y trabajadoras

¡Atención!

Si queréis percibir el sueldo igual al que podáis ganar en vuestro oficio el día que esteis enfermos o tengáis la desgracia de aporrearos, y no poder trabajar para poder tener la comida segura, como si estuviérais trabajando, asociarse en la

Compañía Metropolitana de Seguros Populares de Enfermedades

que establece su agencia en esta localidad

MARQUES DE MOLINS, 1

Agente: León Sánchez Serna

Quien os dará más detalles.

Tribuna Juvenil De política general

Jóvenes: Nuestro Partido Socialista, colaborando con un régimen de tipo burgués avanzado, ha sabido conquistar el arma más práctica: la Pedagogía. El Partido Socialista, ha sabido responder a todos aquellos compromisos contraídos con los hombres de la República Española, pero al mismo tiempo que colabora con este régimen de tipo burgués, va capacitando a las falanges de trabajadores en conciencia socialista. En día no lejano hemos de sustituir la actual República por un régimen socialista. Si bien el Socialismo está integrado por un conjunto de abnegados luchadores que sacrificándose quieren redimir a la Humanidad, en donde no haya clases altas ni bajas y que desaparezca por completo la explotación del hombre por el hombre, cambiando las condiciones de vida actual. Pero una Humanidad no puede llegar a su emancipación completa sino con una gran falange de trabajadores que sean más sanos que nosotros y más inteligentes; por eso creemos que uno de los pasos más ciertos de nuestro Partido es el haber inclinado la Revolución hacia la Pedagogía y cortando las raíces del régimen oligárquico, aquel régimen carcomido que nunca se preocupó en respetar la conciencia del niño, sino sembrando en él unas ideas rutinarias de un clericalismo que se encargaba de oprimir la inteligencia de los niños.

Así como la Monarquía para poder vivir necesitaba que el pueblo no se instruyese y que el niño no recibiera educación porque sabía que su dominación sólo podía existir en un pueblo que carece de cultura, la República, régimen democrático, necesita la inteligencia y la colaboración de todos, para que puedan marcar las verdaderas sendas de Igualdad y Justicia sin distinción de matices.

El Socialismo no detiene su marcha; paso a paso va conquistando posiciones y dejando bien sembrada la semilla del Socialismo, único que ha de redimir a la Humanidad, si bien se puede tener por seguro que el Partido Socialista se halla en vísperas de abandonar las riendas del Poder y que cumplida nuestra misión de colaboración en el Gobierno republicano; ya terminada dicha labor, queda otra tarea más aguda, la de ir preparando a las masas para que no caigan en manos de falsos postulados, que diciéndose defensores de la clase trabajadora, en vez de dedicarse a defender sus dogmas y hacer una difamación de los hombres del Socialismo español, debieran de dedicar a organizarse con positividad.

Nosotros, los jóvenes socialistas que poseemos un espíritu democrático, cuando enarbolamos nuestra bandera roja, no consideramos como adversario nuestro ni al Comunismo ni al Sindicatisme anárquico que inconscientemente hayan trazado su camino de lucha, ese no puede ser nuestro enemigo, el verdadero enemigo nuestro es el Capitalismo, único opresor del pensamiento hu-

mano; para ese sí que preparamos una lucha enconada, pero para el obrero honrado y explotado, un abrazo fraternal. ¿Es que puede considerarse como comunista o anarquista al traidor o al asesino? ¿Se puede considerar hermano nuestro al amante del fratricidio?

Así es, queridos jóvenes, contra todos estos desmanes que se están realizando, es por lo que la Juventud ha de acabar, no una lucha sangrienta que haya de responder con la violencia, sino con una lucha bien razonada, porque la violencia sólo nos hace recordar las palabras de la Baronesa Berta, la que decía: «Es imposible en el mundo querer borrar una mancha de tinta con otra mancha de tinta y en cambio QUIEREN BORRAR UNA MANCHA DE SANGRE CON OTRA MANCHA DE SANGRE.

Así es que, camaradas, no olvidemos los ejemplos de la Baronesa y a luchar hasta que podamos conquistar una Humanidad más justa y podamos conquistar un mañana risueño y glorioso para la clase trabajadora.

MANUEL SERRANO ORTOS
De la Juventud Socialista

Fabricantes de CALZADO

Se venden en buenas condiciones las siguientes máquinas:

- 1 de montar.
- 1 de rebafar el montado.
- 1 de fijar viras.
- 1 de amartillar viras
- 1 de pespuntear.
- 1 de torno para desvirar tachones con su afiladora.
- 1 de cortar suela de 1 plato.
- 1 de balancin con dos clavetas.
- 1 de apomazar.
- 1 de hacer endidos.
- 2 de cortar bocas-tapas a pedal.
- 1 de rebajar topes y contrafueras.
- 1 electromotor de 8 H. P.
- Poleas y barrones para trasmisión.
- Todas seminuevas y de marcas acreditadas.

Para detalles al Sr. Secretario de Centro Industria Alpargatera.

BIBLIOTECA

DE LA

Juventud Socialista

Se pone en conocimiento de los lectores de esta Biblioteca, que hasta el día 31 de este mes entreguen todos los libros que tengan en su poder de la misma, a fin de que el Bibliotecario pueda proceder a la ordenación de todos los libros.

Al mismo tiempo se les notifica que el nuevo Bibliotecario es el compañero Manuel Arabit Cantos.

Ayuntamiento

Sesión celebrada el día 13

Se abre la sesión bajo la presidencia de nuestro compañero Manuel Rodríguez. Asisten 20 Concejales; 11 de ellos de nuestra minoría.

Se leen instancias en solicitud de autorización para realizar edificaciones. Pasan a informe de las Comisiones.

También pasan a informe dos instancias solicitando becas gratuitas para cursar estudios de Bachillerato.

Son aprobados varios expedientes para realizar obras de reforma y edificación.

Igualmente son aprobados tres expedientes concediendo becas para cursar estudios de Bachillerato en el Instituto Nacional de 2.º Enseñanza a los niños Felipe Amorós Navarro, Diego Martínez Segura y Adolfo Ibáñez Sánchez.

A continuación se dá cuenta del expediente que se tramita sobre higienización de los locales destinados a calabozos municipales, pasando a informe de la Comisión de Hacienda.

Acto seguido es dada lectura a la relación de multas hechas efectivas durante el pasado año 1931. Pide la palabra el Concejal señor Sansano Ibarra y denuncia que no se ha ingresado en Arcas municipales el importe de dos multas impuestas por la Alcaldía el día 2 de Diciembre último, acusando al Alcalde de negligente y despreocupado, por lo cual protesta de la actuación de la Alcaldía en este asunto.

Nuestro compañero Rodríguez explica detalladamente su intervención en el caso que denuncia el Sr. Sansano y presenta documentos que acreditan la inversión de las 60 pesetas, importe de las multas, en necesidades tan perentorias como son los socorros a obreros parados y transeúntes pobres, presentando también un recibo del Administrador de Arbitrios, acreditativo de haber ingresado en Arcas municipales la cantidad importe de las citadas multas.

El señor Sansano ante este fracaso, dice que no le han convenido las explicaciones dadas por nuestro compañero.

Hacen uso de la palabra los Jefes de las diversas minorías que componen el Ayuntamiento, los cuales aprueban la actuación de la Alcaldía y censuran la conducta del señor Sansano Ibarra, aprobándose con el natural voto en contra del Sr. Sansano, la actuación de nuestro compañero Rodríguez.

Acto seguido se acuerda redactar un proyecto de presupuesto para la pavimentación de la Plaza del 1.º de Mayo y callejón llamado de «Las Mulas.»

Nuestro compañero Serrano Campello, como Presidente de la Comisión de Instrucción Pública,

interesa que en el orden del día de la próxima sesión figure una proposición para instalar en el Llano una escuela de párvulos.

Nuestro compañero Rodríguez, promete tener en cuenta dicho ruego.

Se levanta la sesión a las 9'15 de la noche.

Miguel Salvetti Pardo MEDICO

Especialista en enfermedades del Corazón y Pulmones
Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 9
ABADIA, 7 ELCHE

D. Baldomero Cerdá Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende
y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

CAMALLONGA & SAVOIA S. en C.

AGENTES COMERCIALES COLEGIADOS

Consignaciones - Comisiones - Representaciones - Exportaciones de Cereales frutas y hortalizas

BARCELONA

¡Agricultores! Esta casa gestiona toda clase de operaciones relacionadas en la colocación y venta de frutas y hortalizas en el Mercado Central de Barcelona. Si os interesa vender vuestras cosechas en dicha plaza, informaros en Elche de

EVARISTO VALLS

Calle Jorge Juan, 27 (carretera de Aspe) - ELCHE

Acceptamos muestras de cebada con precios. Todas las ofertas a nuestro encargo en Elche.

¡SEA V. ELEGANTE!

Lo conseguirá llevando los sombreros de mejor calidad, marcas

PALAREA Y BUESO

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

PARA COMPRAR BARATO, EN ESTA CASA

¡Señoras! ¡Caballeros!

¡¡Ha llegado la ocasión oportunísima de poder transformar su traje por poco dinero!! ¡No guarde sus trajes sin limpiar, ya que así evitará que la polilla los destruya! Esto es lo que le aconsejan los técnicos que dirigen la

Tintorería Quitamanchas López

Donde encontrará una manipulación perfecta en todo lo concerniente al Ramo y un procedimiento especial en el lavado de SOMBREROS, GUANTES Y GORRAS
Lavados a seco. Teñidos sólidos y según muestra. Negro especial para lutos. Planchado perfecto.

AVISANDO se PASARÁ a RECOGER las PRENDAS a DOMICILIO

Mariana Pineda, 22(antes Salvador)

ELCHE

Exceso de original

Por exceso de original dejamos de publicar varios de interés, entre ellos uno sobre «Labor Escolar» y los «Ecos».

María-Jesús Benitez

DENTISTA

CONSULTA EN ELCHE

Los jueves y domingos de 9 a 1 de la mañana en la Plaza Menéndez Pelayo, 8, Barbería de Rodeñas, practicantes.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

- Sagasta 3 y 5, (junto a Correos) -

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

BLASCO

SASTRE

Castelar núm. 10, 1.º

IMPRENTA MODERNA. Elche

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

La Moral

Toda asociación, toda casta, agrupación de hombres tienen, por su parte, una moral especial que se adapta a la necesidad de su existencia. En el ejército será una virtud observar la más ciega obediencia, la cual, fuera de aquel Instituto, se considera como falta de carácter y de energía; por el contrario, en una comunidad religiosa será muy estimable y meritoria la resignación y la tolerancia de las ofensas, acitud que entre militares se califica de indigna cobardía. La moral, pues, se manifiesta diversa con relación a las circunstancias de tiempo y de lugar.

INTERNACIONALES

El trabajo obligatorio

Se ha hablado en estos días del propósito hitleriano de hacer el trabajo obligatorio en Alemania. A los «racistas» no les faltan grandes principios, siendo una lástima que tan luego como dicho lo olviden. Querer hacer obligatorio el trabajo en un país donde hay cinco millones de parados forzosos, es una ironía.

También se dice en nuestra Constitución que el «trabajo es un deber social», lo que equivale a decirnos que son muchos los españoles que no cumplen con su deber. Todo esto de la obligatividad del trabajo resulta un concepto vacío cuando no va acompañado de las condiciones necesarias para que se cumpla.

Sólo en un régimen absolutamente socialista, es el trabajo la base fundamental de la organización del Estado, y mientras la producción no esté socializada, no habrá manera de equiparar el esfuerzo del hombre con sus necesidades.

El régimen capitalista que hoy impera en todo el mundo, salvo Rusia, ha pretendido nivelar la producción con lo que se ha llamado la «racionalización». Ha sido el último fracaso del capitalismo. Una fábrica cuya producción era X con un mano de obra T, al introducir la maquinaria perfecta, ha producido X mas P con la misma mano de obra T. La consecuencia ha sido que el patrono se ha enriquecido en todo el valor de P, mientras que el obrero ha continuado en el mismo estado de antes de la «racionalización».

¿Cuáles son los efectos que ésto ha causado en Europa y en el mundo? Primero, un exceso de producción que se pudo soportar en los primeros años de la postguerra por estar agotada la *standardización*, pero que más tarde ha obligado a paralizar la industria de toda Europa. Una segunda consecuencia ha sido la acumulación de grandes capitales con la muerte del pequeño capital que no pudo o no supo racionalizar. Y en tercer lugar, la guerra de divisas con que cada Estado defiende su propia economía. Es curioso que, aquellos países menos «racionalizados» (como España) o Rusia con régimen socializado, han sido los que menos tienen que sufrir las consecuencias de la ambición capitalista.

¿Es que nos vamos a oponer a la introducción de la maquinaria? Eso sería estúpido, ya lo ha dicho Largo Caballero. No cabe más que socializar el trabajo; lo que representaría, hoy día en Europa, la implantación de la semana de cuarenta horas.

GINÉS GANGA

Praga, junio 1932.

Contestando a "Patria" ¿Dónde está la tiranía?

El órgano de las Derechas cavernícolas, ha organizado una lucha feroz, un plan maquiavélicamente tramado en alguna sacristía o en algún despacho de rico hombre de negocios.

Cual reptil dañino, vierte su baba venenosa en sus columnas, confiando en la eficacia del adagio «Calumnia que algo queda.»

Sin escrúpulos de ninguna especie llama a los socialistas *tiranos* y no sé cuantas picardías más, pues a juzgar por su forma de producirse, la gente (por no agrandar el calificativo) que salpica el referido órgano cavernario, se halla tan envenenada, que el odio le sale por la estilográfica.

Alguien que lea «Patria» creará que sus lamentaciones y sus odios contra los socialistas son justificables; pero aunque por un solo momento sea, nos permitiremos poner en parangón las *dulces caricias, tiernos elogios y absolutos respetos de la fenecida Monarquía*

para con las ideas democráticas y los escandalosos y abominables atropellos de la República hacia los inocentes jesuitas, caritativas señoras de estropajosa y humildes siervos del Señor.

No nos remontaremos a tiempos lejanos, no analizaremos retrospectivamente la Historia de la España de los Felipes y los Carlos, miremos al ayer y observaremos un borrón sobre una página de la referida Historia: Es la de 1909 en que Francisco Ferrer, el apóstol y creador de la Escuela Moderna es fusilado ignominiosamente en los fosos de Montjuich. Con Ferrer cayeron otros más, entre ellos aquel inocente carbonerillo, un niño casi que se llamaba Clemente García. ¿Acaso hemos perdido el recuerdo del desastre de Melilla en que un maño torpe y a la vez envalentonado tuvo como consecuencia la entrega de Dar-Quebdan en donde se permitió por el Jefe de la posición, que ante su vista y en la parte exterior del parapeto, se pasara a cuchillo a todos los soldados, con tal de quedar en rehenes como prisioneros los jefes y oficiales y cuyo rescate tendría que pagarse a buen precio?

¿Es que no recordamos las fechorías de aquel célebre comandante de Ingenieros, cuando en la retirada huyó con su side-car, revolver en mano, no para matar moros, sino para asesinar a los pobres soldados que hallándose sin mando huían hacia Melilla y extenuados quisieron cogerse a la moto que sigzageaba en su carrera desenfrenada librando los obstáculos que encontraba a su paso y que no eran sino hijos del pueblo extenuados, moribundos. Y que este militar fué arrestado en el Fuerte de San Lorenzo evadiéndose por la puerta grande?

¿No recuerda Patria la descabellada actuación de la Dictadura?

¿No fué una merienda de negros?

¿No hemos visto claro el asunto del contrabandista March?

Pero circanscribiéndonos a nuestra localidad ¿no recuerda el periódico de la caverna que cuando los suyos eran dueños y señores del colarro, fuimos repetidas veces procesados, encarcelados y atropellados?

En la época de sus vacas gordas, los señores de Patria se ensañaban con nosotros. Suspendían y multaban nuestro periódico, sobre el que se ejercía una censura excepcional entre la prensa local. Se clausuró repetidas veces nuestra Casa del Pueblo. Nos apostrofarón con palabras soeces los Delegados Gubernativos, uno de ellos llegó hasta presidir por *cáscaras* una reunión que con carácter ordinario celebraba el Sindicato del Ramo de la alpargata, aprovechando

El Odio

El odio no nace de la comprobación de la lucha de clases; nace del espectáculo diario de las injusticias que ocasiona el predominio de una clase.

La miseria nace, no de la perversidad de los capitalistas, sino de la mala organización de la sociedad, de la propiedad privada; por eso no predicamos el odio a las personas ni a la clase de los ricos, sino la urgente necesidad de una reforma social que, fundada en el consorcio humano, establezca la propiedad colectiva.

do aquella ocasión para vomitar toda su mala baba.

¿Acaso no recordamos el trato distinguido de que fué objeto nuestro Director cuando fué llamado al despacho del entonces Gobernador Civil, perfecta bestia con fájfn?...

Estas y otras muchísimas, son las caricias que hemos recibido de los compinches de la cavernaria Patria, pero ahora ya no se acuerda el órgano de nuestro paisano Landrú, del hombre-canario, del abogado que cobraba su nómina y no trabajaba y del concejal del teléfono y de la bengalita (a) Gil Robles.

Se queja por lo de la Cruz, lo del Cristo y las procesiones; pues eso no es nada, todavía tenemos mucho a nuestro cargo.

Ahora se invoca el respeto y la libertad por los que nos tuvieron amordazados ¡Bien pronto comenzaron las quejas y lamentaciones!

De entre toda la beatería ilícita no hay nadie que sea acreedor a un ápice de consideración, pero no por eso nos ensañaremos. Las autoridades locales se limitarán a cumplir las disposiciones del Gobierno de la República, pero pueden agradecer los cavernícolas que la clase obrera no pierde de vista que de entre los fanáticos de la Religión, se distingue una sola persona que no quiere caer en ese pecado puesto que de pecado puede

calificarse el fanatismo y que mientras viva esa persona, no se desatarán las pasiones y la sed de venganza.

ALMAGUER DE JAIME

Pro-Rotativa para "EL SOCIALISTA"

Habiéndose percatado el Grupo Femenino Socialista de la localidad, de lo importante y beneficiosa que es una Rotativa para nuestro querido diario «El Socialista», y viendo que se ha puesto en marcha esta gran idea por medio de aportaciones de afiliados al Partido y simpatizantes a él, abre a su vez este Grupo por acuerdo de una de sus Asambleas una suscripción, insertando a continuación la lista de donantes pro Rotativa para «El Socialista»:

Grupo Femenino Socialista, 10 pesetas; Carmen Porcel, 1; Concha Sempere, 0'50; Josefa Campello, 1; Antonia Martínez, 0'50; Teresa Vicente, 0'50; Una compañera, 0'50; Otra, 1'50; XX, 2; Antonia Hernández Rizo, 1; Elena Guardiola, 0'25; Teresa Maciá, 1; Gerónima Maciá, 0'50; María Maciá, 0'25; Josefa Martínez, 0'25; Ramón Pastor, 0'50; Juan Román, 0'50.

Suma y sigue, 21'75.

Encargadas para recibir los donativos: Asunción Campello, Rita García y Clara Rodríguez.

Señor Gobernador

Señor Gobernador de la Provincia: Vivimos de primera; muy tranquilos, gracias todo a nuestros despabilos, cual hubimos de tener en la primicia

Cierto es, en otro tiempo los tiranos, tenían rienda suelta y bolsa llena; si hoy sufren estúpida condena, no es porque nosotros lo queramos.

Señor Gobernador, la «tiranía» que dicen las derechas que ostentamos, y sufran bajo vil soberanía,

sólo es la Ley que francos practicamos en bien, pues, de la gran ciudadanía que nobles y honrados respetamos.

IZQUIERDO